

Fecha: 15-01-2026  
 Medio: El Mercurio de Antofagasta  
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Pensando Chile desde Antofagasta

Pág. : 9  
 Cm2: 493,0

Tiraje: 5.800  
 Lectoría: 17.400  
 Favorabilidad:  No Definida

# Pensando Chile desde Antofagasta



En la foto, miembros del grupo motor junto autoridades regionales.

Cada año, en el mes de enero, una región de Chile recibe al Encuentro Nacional de Vinculación Social, ENVIS, para reunir a líderes de diferentes sectores económicos, instituciones, fundaciones, emprendimientos y organizaciones sociales. Personas de todas las regiones se encontraron en torno a un tema relevante para la sociedad. Este año, la invitación fue a sostener una conversación poco habitual y profundamente necesaria sobre las expectativas, acuerdos y disensos sobre el desarrollo al que aspiramos para nuestro país.

Antofagasta fue la región anfitriona de este Encuentro donde participaron autoridades, líderes sociales, académicos, emprendedores y representantes de empresas y gremios de Chile y de la región.

Esta versión del ENVIS contó con la colaboración de múltiples actores, entre ellos la Municipalidad de Antofagasta, el Gobierno Regional (GORE), Escondida | BHP, Antofagasta Minerals, CODELCO, SQM, Colbún, Engie, Southbridge Seguros, Puerto Angamos, Aguas Antofagasta, Lomas Bayas, El

Sauce; instituciones académicas como el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales y Estudios Aplicados de Antropología, ambos PUC y AIEP; gremios como la Asociación de Industriales de Antofagasta y la Asociación Industrial de Mejillones y Gremios por Chile; instituciones como la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de CORFO, y el Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación para el Desarrollo; además de organizaciones y fundaciones como la Comunidad de Organizaciones Solidarias, Alianza Antofagasta, Fundación Chile, Fundación Encuentros Futuro, Fundación para la Superación de la Pobreza, Fundación Teletón, Fundación Parque La Tapera, Instituto del Bienestar, Juventud Emprendedora, Servicio Jesuita Migrante, Budeo, Coherencia Organizacional, CoMov y TECHO.



El seminario contó con una atenta audiencia que siguió las presentaciones de 15 voces, que compartieron visiones desde la academia, la cultura y las artes, la empresa, el emprendimiento, el sector público y la sociedad civil.



Aníbal Abogabir, SOM Yodo, Irene Cruz, artesana; Cristián Gallardo, Municipalidad de María Elena; Isidora Lazcano, TECHO Chile; Enrique Muñoz, AIEP; Antonieta Vargas, Aguas Araucanía; Roberto Villacorta; Jennifer Vivanco, pueblos originarios.



Jorge Riesco, SONAMI; Nolvia del Carmen Pacheco, Conjunto folclórico Voces del Mar; Marta Maldonado, emprendedora; Matías Yoel Goldberg, emprendedor; Arline González, J.J.VV; Autolia Muñoz Catalán, Club de Roderos de Cochrane; Rosa Gómez, empresaria; Camila Hevia, Fundación Kawoq; Macarena Yugovic, Puerto Angamos; Carolina Muñoz, PUC; Elena Katherine Bailon, J.J.VV; Fernando Velasco, Kinross; Raúl Troncoso, Balloon Latam.



Carlos Kulenkampff, gerente general de Puerto Angamos, Gina Ooqueateau, presidenta de SOM, y Máximo Pacheco, presidente de Codeko, durante el seminario Voces para el Desarrollo.